

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 13/Jueves 19 de enero de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Hipocresía Imperial](#).

DE LA PRENSA

- [El Reverendo ocupa. \(La Jornada\)](#).

DE CUBA

- [XXIX Brigada de Solidaridad Cruz del Sur condena encarcelación de los Cinco Héroes](#). PL
- [Reiteran necesidad de incrementar la producción de alimentos](#). ANSA
- [“La lucha por rebajar compras y mantener precios”](#). ANSA
- [X Simposio Internacional de Biotecnología Vegetal sesionará en abril](#). PL
- [Senador demócrata estadounidense sostiene varios encuentros en La Habana](#). AFP
- [Increíblemente EE.UU. no quiere reconocer que Gross apoyaba la subversión interna](#). AFP
- [Moscoso sin arrepentimiento por indulto a terroristas](#). NOTIMEX
- [Mafia miamense organiza flotilla frente a costas de la capital durante visita del Papa](#). ANSA
- [Proceso a Al Nashire en la BNG se estanca en análisis de procedimientos](#). EFE
- [Pareja cubanoamericana comenta su odisea a bordo de crucero italiano naufragado](#). ANSA
- [Ocasiona tres fallecidos y varios heridos derrumbe de edificio](#). NOTIMEX
- [Jornada Científica Anual de Neurología y Neurocirugía del 23 al 27](#). XINHUA
- [Inauguran en Brasil exposición fotográfica “Luz de Cuba”](#). NOTIMEX

DEL MUNDO

- [Enfrenta Obama a estadounidenses divididos sobre su desempeño](#). NOTIMEX
- [Wikipedia, Google y otros protestaron por legislación que regula su accionar](#). AP
- [Chávez renueva vitalidad y fuerza política en Venezuela](#). REUTERS
- [Chile elogia programa ecuatoriano de inserción laboral para discapacitados](#). EFE
- [Proponen nombrar nuevo Primer Ministro en Irak si fracasa conferencia nacional](#). EFE
- [Rusia defiende envío de armas a Siria](#). DPA
- [UE logra un principio de acuerdo para congelar bienes del Banco Central de Irán](#). REUTERS
- [Moscú considera que sanciones a Irán apuntan a la población](#). DPA
- [Teherán prevé ronda de negociaciones con el Grupo 5+1 en Estambul](#). EFE
- [Fatah y Hamás abordarán la reconciliación palestina a principios de febrero](#). EFE
- [Televisión rusa ataca al nuevo Embajador de EE.UU.](#) AP
- [Eurocámara considera inútil tratado fiscal de la UE](#). DPA
- [“Foro de Davos buscará diferente encaje al capitalismo como motor económico”](#). EFE
- [Pérdidas por catástrofes naturales alcanzaron un nivel récord en 2011](#). AFP
- [Hambre mató a miles en el Cuerno de África por la tardía reacción internacional](#). EFE

HIPOCRESÍA IMPERIAL

Raúl Verrier Molina

En la historia de la humanidad, el deceso de una persona ha servido de pretexto para desencadenar cruentas guerras, que han acabado con la vida de cientos de miles de seres humanos. El asesinato del Archiduque Francisco Fernando de Austria el 28 de junio de 1914, fue el móvil esgrimido para el inicio de la Primera Guerra Mundial, cerca de nueve millones de personas perecieron.

Paradójicamente, no ha faltado la percepción inversa: “la defensa de la vida”. También políticos inescrupulosos se han servido de este argumento para poner fin abruptamente a la existencia de cientos de miles de seres inocentes. El 6 de agosto de 1945, el gobierno norteamericano lanzó sobre la ciudad de Hiroshima la primera bomba atómica y más de 140 mil personas dejaron de existir.

La llama que “encendió Túnez” y que dio inicio a la “Primavera Árabe”, cobró la existencia de Mohamed Boazizi, el 4 de enero del 2010. Los emporios de las trasnacionales de la desinformación sacaron una gran lección, calibraron

la importancia de manipular las muertes, en función de lograr objetivos imperiales supremos.

Por estos días, se han dejado escuchar los llantos plañideros de quienes al servicio de una potencia extranjera y prestos acompañar a políticos norteamericanos que invocan una "Primavera Árabe" en Cuba, aducen con infantil justificación que al pueblo cubano le han extirpado el órgano de la rebeldía, razón por la cual las plazas no se han llenado de sus "indignos indignados".

Pero a falta de indignos en las plazas cubanas, la propaganda fabrica sus "indignos útiles". Desde el pasado domingo 15 de enero proliferan los despachos sobre el agravamiento del estado de salud del recluso Wilmar Villar Mendoza, en el Hospital santiaguero Juan Bruno Zayas.

Quienes hoy hipócritamente expresan su preocupación por el estado de salud de este ciudadano, son los mismos que lo alientan a asumir actitudes irresponsables e incompatibles con la vida.

Quienes demagógicamente publicitan su conmoción por el posible fallecimiento de una de sus personas, son los mismos que han defendido por décadas la instrumentación del genocida bloqueo económico en contra del pueblo de Cuba.

La lectura del Memorándum del 6 de abril de 1960 del Subsecretario para Asuntos Interamericanos Lester Dwit Mallory, revela en toda su magnitud el cinismo de las posturas de quienes se presentan como defensores de los derechos humanos:

"No existe una oposición política efectiva en Cuba; por tanto, el único medio previsible que tenemos hoy para enajenar el apoyo interno a la Revolución es a través del desencanto y el desaliento basados en la insatisfacción y las dificultades económicas. Debe utilizarse prontamente cualquier medio concebible para debilitar la vida económica de Cuba. Negarle dinero y suministros a Cuba para disminuir los salarios reales y monetarios, a fin de causar hambre, desesperación y el derrocamiento del gobierno".

Quienes hipócritamente expresan hoy preocupación por la vida de un ser humano, cruzan los dedos para que se produzca su añorada muerte y aparezca entonces el ansiado pretexto para que las noches cubanas sean iluminadas por los misiles Tomahawk, con su carga de terror y muerte. Nuestra muerte no importa, los revolucionarios, para el imperio, nunca debieron existir.

LA JORNADA (Versión digital)

18 de enero de 2012

MÉXICO

EL REVERENDO OCUPA

David Brooks

Estaba organizando una ocupación masiva de espacios públicos en Washington por un "movimiento de los pobres" para denunciar la desigualdad económica extrema. No pocos de sus colegas y colaboradores lo habían criticado por su enfoque sobre la injusticia económica, argumentando que eso era poco pragmático, y que no estaba formulando demandas políticas concretas, sino algo demasiado radical.

Eso era a lo que el reverendo Martin Luther King Jr. se dedicaba hace 44 años cuando una bala le quitó la vida en Memphis, adonde había viajado para sumarse en solidaridad a una huelga de trabajadores de limpieza cuya demanda era la dignidad y salarios justos. Fue el estadounidense desarmado más peligroso de su época.

"Estoy convencido de que si hemos de estar del lado correcto de la revolución mundial, nosotros como nación tenemos que realizar una revolución radical de valores... Cuando las máquinas y las computadoras, los motivos de ganancia y los derechos de propiedad son considerados más importantes que la gente, el terno gigantesco de racismo, materialismo extremo y militarismo no puede ser conquistado", dijo. En su histórico discurso del 4 de abril de 1967 en la Iglesia Riverside, en Nueva York, agregó que "una verdadera revolución de valores pronto verá con inquietud el contraste deslumbrante de pobreza y riqueza".

Esos ecos se escuchan de nuevo en múltiples esquinas de este país, y en este lunes, oficialmente feriado como Día de Martin Luther King, su natalicio fue celebrado no sólo por veteranos de la lucha de derechos civiles que lo acompañaron en los 60, ni sólo por funcionarios que recordaron sus palabras sobre la igualdad racial (pero casi nunca por su oposición a la guerra y menos su campaña final de los pobres), sino ahora por integrantes de un

nuevo movimiento que nació con una ocupación en nombre del "99 por ciento", y un grito de ¡basta! ante la injusticia económica y la corrupción de la promesa democrática.

Como escribe el gran periodista Bill Moyers, citando la vieja canción de Woody Guthrie, la gran pregunta del momento es si "este país fue hecho para ti y para mí", y "la noticia doméstica más grande de nuestros tiempos es el colapso de la clase media, un agudo incremento en el número de pobres y un enorme traslado de riqueza a los ya ricos".

Todo el mundo ahora lo sabe, lo ve, lo siente, no como algo ajeno sino en su propia vida. La mayor fuente de tensión en Estados Unidos hoy día según un nuevo sondeo nacional del Centro de Investigación Pew, es el conflicto entre ricos y pobres, superando la histórica tensión racial y la tensión entre inmigrantes y los nacidos aquí que en estos últimos años ocupaba el primer lugar.

No sorprende. Los hechos documentan lo que todos perciben: la Oficina del Censo recientemente detectó que el 10 por ciento más rico concentraba 56 por ciento de la riqueza nacional en 2009 (tenía el 49 por ciento en 2005). Joseph Stiglitz, el economista premio Nobel, calcula que el 1 por ciento más rico controla hoy 40 por ciento de la riqueza nacional. Los índices de desigualdad son los más extremos desde los registrados antes de la gran depresión.

Pero el nivel de cinismo político ante todo es asombroso. Como siempre, este año electoral, el 1 por ciento evalúa cuáles de sus seleccionados políticos es el mejor para velar por sus intereses y dotar a sus favoritos con millones de dólares. Pero ahora, con autorización de un fallo histórico de la Suprema Corte en 2010, el poder del dinero en el proceso proclamado como "democrático" se ha multiplicado a niveles sin precedente.

Ahora, cualquier agrupación puede crear lo que se llama un súper comité de acción política (súper PAC). La ley marca límites sobre cuánto puede donar un individuo o agrupación a la campaña de un candidato, pero con el fallo de la Suprema Corte ahora no hay tope alguno para los montos que puede recibir y gastar un súper PAC para promover u obstaculizar a un candidato a través de propaganda, foros y otras actividades, pero sobre todo en publicidad política en los medios masivos. La única restricción legal es que no pueden "coordinarse" o ser manejados por una campaña electoral, o sea, tienen que aparentar ser "independientes".

Esto ya tiene un efecto masivo sobre el concurso electoral. Por ejemplo, el súper PAC ligado al precandidato presidencial Mitt Romney ha gastado millones en publicidad para atacar a sus contrincantes. En respuesta, un simpatizante del aspirante Newt Gingrich acaba de donar 5 millones para contrarrestar el esfuerzo del súper PAC aliado de Romney, y así con todos. Claro, por supuesto, los candidatos y los PAC no tienen nada que ver uno con el otro.

Tan obscuro y corrupto es todo esto, que sólo un cómico puede abordarlo de manera seria. El influyente cómico satírico Stephen Colbert del programa de televisión Colbert Report registró legalmente su propio súper PAC hace unos meses, con donaciones de su público televisivo, para exhibir lo absurdo que es todo esto. Esta semana dio un paso más, al declarar que creará un "comité de exploración" para, posiblemente, lanzar su candidatura presidencial en su estado natal de Carolina del Sur, y transfirió su súper PAC a manos de su amigo, el comediante Jon Stewart. El nuevo nombre del súper PAC es "súper PAC definitivamente no coordinado con Stephen Colbert".

Aunque ya es demasiado tarde para registrarse como candidato, sus maniobras fueron ampliamente cubiertas en los principales medios de Estados Unidos. Aún más loco es que en los sondeos ya tiene más apoyo en su estado que por lo menos uno de los precandidatos republicanos.

Ni el reverendo King se podría haber imaginado el grado de avaricia y falta de vergüenza del 1 por ciento y sus compinches políticos en el manejo del país. Pero al 1 por ciento jamás se le ocurrió que la convocatoria de King a impulsar un movimiento Ocupa tendría respuesta más de 40 años después de su muerte y que hoy las palabras de ese reverendo indignado tienen nuevos ecos por todas las esquinas del país.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 18 ENE (PL) La XXIX Brigada de Solidaridad Cruz del Sur, procedente de Australia y Nueva Zelanda, condenó hoy aquí la encarcelación de cinco antiterroristas cubanos que cumplen severas condenas en

Estados Unidos.

El pronunciamiento tuvo lugar en la capital cubana durante un encuentro con familiares de los Cinco, como se les conoce mundialmente a Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González.

Asimismo, rechazaron la política estadounidense de agresión contra la isla caribeña durante más de 50 años y se comprometieron a incrementar el nivel de conciencia popular sobre la causa de los antiterroristas en sus comunidades y organizaciones.

Olga Salanueva, esposa de René González, expresó que su libertad está en manos de la solidaridad internacional.

Los Cinco fueron encarcelados en el país norteamericano en 1998, y tras un arbitrario juicio, en el cual la fiscalía no pudo probar las imputaciones en su contra, fueron sancionados a penas desmesuradas.

Un amplio movimiento mundial reclama la libertad y el regreso a Cuba de cada uno de ellos.

La XXIX Brigada de Solidaridad Cruz del Sur, llegó a la isla en diciembre último y sostuvo encuentros con dirigentes de la Federación de Mujeres Cubanas, internacionalistas y glorias del deporte.

También recorrieron la Escuela Latinoamericana de Medicina y participaron en las actividades por el aniversario 53 del triunfo de la Revolución cubana.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 18 (ANSA)- Un objetivo crucial del gobierno del presidente cubano, Raúl Castro, en su política de cambios en la agricultura desde 2008, es aumentar la producción de alimentos que a juicio de un ex ministro de Economía es una "necesidad" de "seguridad nacional".

"No es fácil. Tengo que controlar cada día cada centavo. Los mercados agrícolas estatales son más baratos que los privados, pero los alimentos son de menor calidad", dijo a ANSA Margot López, un ama de casa de La Habana.

El dolor de cabeza de Margot, "experta" en cuanto a buscar "lo mejor" en las tarimas de ventas pese al bajo poder adquisitivo de los salarios en su familia, es compartido por el gobierno.

Un programa oficial en la agricultura busca aumentar con relativa rapidez la producción en la rama entregando tierras estatales ociosas, en usufructo, a granjeros y otras medidas, en medio de la crisis global mundial.

Osvaldo Martínez, un ex ministro de Economía en los años 90 y actual diputado y director del Centro cubano de Investigaciones de la Economía Mundial, dijo ante un panel científico esta semana que el asunto "no es sólo un problema económico sino un problema de seguridad nacional".

El programa oficial agrícola lanzado hace tres años, cuando golpearon Cuba tres huracanes con alta destrucción de cosechas, estimula además con más altos precios pagados por el estado a los campesinos, subsidios y otras medidas.

Estadísticas recientes reflejaron que la producción nacional de viandas y hortalizas crecieron en un 14 % en 2011 frente a 2010, pero ello no es suficiente. El Consejo de Ministros, en una reunión ampliada en diciembre pasado, anunció más medidas de estímulo y más entregas de tierra sub-explotadas a los granjeros que aún no fueron distribuidas.

Paralelamente, la crisis global impulsa los precios mundiales de los alimentos. Un análisis esta semana ante la televisión estatal cubana del brasileño Marcio Porto, representante en Cuba del Fondo de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) aumentó la alarma.

Según Porto, en 2050 la necesidad de alimentos crecerá en un 70 por ciento en relación con la demanda actual. Agregó que en más de 20 países "se registraron disturbios relacionados con los alimentos" y subrayó que en 2010 los precios de los cereales se dispararon y aumentaron un 50%.

Estas noticias parecen actuar en Cuba como catalizador en la búsqueda de soluciones, más si se tiene en cuenta el pronóstico oficial de que en 2012 las importaciones de productos alimenticios mantendrá una alta factura de 1.500 millones de dólares.

La cifra es la misma que en 2010, de acuerdo con estimados del gobierno en ese momento. No se publicó el valor de las importaciones cubanas de alimentos en 2011, pero algunas fuentes sostienen que es mayor que la del año antepasado. El alza de los precios en el mercado internacional es señalada como responsable por las autoridades de la dura estabilidad de esas facturas.

Martínez, un diputado que rinde análisis económicos ante el parlamento, expuso que "entre los factores que inciden están el aumento del precio del petróleo, la producción de agrocombustibles y la especulación financiera", según fue citado por la emisora nacional Radio Rebelde.

LA HABANA, 18 (ANSA)- Cuba lucha actualmente por rebajar sus compras de alimentos en el mercado internacional y, a la vez, mantener los precios estables en el mercado interno, un fin complejo en las condiciones económicas actuales.

El país caribeño comenzó este siglo con una población de 11 millones de personas y con un 59% de sus tierras cultivadas con un alto índice de suelos degradados por el mal uso y la no rotación de cultivos, entre otras causas, según estudios especializados.

Esa situación, según los estimados oficiales, es imprescindible cambiarla radicalmente porque determinan bajas producciones que obligan al Estado a importar aún entre el 70 y el 80% de los alimentos que consume su población y pagar por ello facturas que sobrepasan los 1.500 millones de dólares y que en años recientes se acercaron a los 2.000 millones.

Un programa del gobierno para la agricultura, quizá el más importante entre las transformaciones en marcha, distribuyó en usufructo a más de 100.000 campesinos en los últimos tres años más de un 1.200.000 hectáreas de tierra estatal cultivable pero ociosa.

No obstante en 2011 las producciones de frijol (poroto o caraota), plátano (banana), carne de cerdo y leche fresca, todos fundamentales en la mesa del cubano, cayeron frente al plan anual que les había asignado el estado para el año.

Un análisis del Consejo de Ministros divulgado a fines del año pasado por la prensa oficial dijo que "solo para comprar leche en polvo, fue necesario erogar más de 15 millones de dólares por encima de lo previsto".

El plan gubernamental es aumentar paulatinamente las producciones nacionales de alimentos, disminuir importaciones de esos productos que se mantienen en un rango de alrededor de 1.500 millones de dólares, y evitar que los precios internos "se disparen" sin control, todo en medio de una reestructuración económica nacional y bajo una crisis global mundial.

En Cuba funcionan básicamente dos tipos de mercados de alimentos agrícolas no elaborados que son el estatal y el de oferta y demanda. El más atractivo para el poder adquisitivo de los cubanos es el estatal, pero los clientes se quejan de baja calidad y escasez de productos en ellos.

El diario Juventud Rebelde en un estudio publicado a mediados del año pasado reflejó que Los precios en los mercados agropecuarios se elevaron en un 7,8 por ciento y disminuyeron las ventas en valores.

No solo los consumidores cubanos se quejan. Reportes en los noticieros de radio y televisión, estatales, critican con gran frecuencia los precios altos en esos mercados, estatales y privados, que no se corresponden con la baja calidad de los productos.

LA HABANA, 18 ENE (PL) El X Simposio Internacional de Biotecnología Vegetal sesionará en Cuba en abril, para contribuir a la aplicación de los avances en la esfera e incrementar la producción alimentaria, según la oficina de la FAO aquí.

La reunión tendrá lugar en Cayo Santamaría, en la zona central del país, del 17 al 19 de ese mes, precisó en un boletín esa sede de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO).

Entre los auspiciadores de esta cita figuran los Ministerios de Agricultura, Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, y Educación Superior, y la Universidad de Rostock, Alemania.

La reunión también deberá coadyuvar al intercambio de conocimientos y experiencias entre los especialistas participantes.

Coincidirá en fecha con un evento internacional sobre desarrollo agropecuario y sostenibilidad, en el contexto del Vigésimo Simposio del Centro Científico Internacional de Fertilizantes (CIEC 2012).

Del 28 de noviembre al 3 diciembre de 2011, Cuba fue sede de un encuentro mundial sobre la biotecnología al servicio de la agricultura y la alimentación.

En aquella ocasión se destacó que la isla, con 150 patentes registradas, posee la industria biotecnológica más avanzada de los países en vías de desarrollo.

WASHINGTON, 18 ENE 2012 (AFP) - El número dos del Senado estadounidense, el demócrata Dick Durbin, se encuentra en La Habana para mantener conversaciones con altos cargos del régimen cubano, informó un comunicado de su oficina este miércoles.

"El viaje se centra en los cambios en Cuba, incluido el importante proyecto petrolífero en aguas profundas, así como en entablar discusiones sobre unas mejores relaciones entre Estados Unidos y la isla", explicó el comunicado.

Durbin, asistente del líder demócrata del Senado, Harry Reid, "urgió también al gobierno cubano a que libere a Alan Gross", el contratista del Departamento de Estado que fue detenido en 2009 y condenado el año pasado a quince años de cárcel acusado de espionaje por distribuir material de comunicación a grupos civiles, explicó el texto.

El senador por Illinois se reunió con el canciller Bruno Rodríguez, con el presidente de la Asamblea Nacional, Ricardo Alarcón, con el arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, y con "reformistas cubanos", según el comunicado oficial, que no ofreció más detalles.

Senadores demócratas han viajado regularmente a Cuba en el pasado, mientras que el gobierno de Barack Obama mantiene conversaciones con el régimen castrista sobre temas migratorios y sobre la reinstauración del correo directo entre ambos países.

Estados Unidos rompió relaciones diplomáticas e impuso un embargo comercial contra Cuba hace medio siglo.

Los planes de exploración petrolífera de Cuba a pocas millas de la costa del estado de Florida han despertado la inquietud de altos cargos del gobierno estadounidense, que mantiene conversaciones indirectas con La Habana,

a través de foros de cooperación en la zona del Caribe, para coordinarse en caso de una emergencia medioambiental.

Tras su estancia de dos días en La Habana Durbin tiene previsto viajar a Haití, donde analizará los resultados de la ayuda estadounidense con el presidente Michel Martelly y el primer ministro Gerry Conelly, informó igualmente su oficina.

WASHINGTON, 18 ENE 2012 (AFP) - Un intercambio entre el contratista estadounidense preso en Cuba, Alan Gross, por alguno de los cinco agentes cubanos condenados en Estados Unidos "no es posible", afirmó este miércoles a AFP un portavoz del Departamento de Estado norteamericano.

"Sus casos no son comparables y los cinco cubanos fueron condenados por una corte federal y están cumpliendo sus sentencias", dijo el portavoz para América Latina, William Ostick.

La cancillería cubana había manifestado el martes su disposición a encontrar "una solución humanitaria" para el caso de Gross, sentenciado a 15 años de cárcel en la isla, sobre una base "recíproca" con los cinco agentes cubanos que cumplen condenas en ese país.

"Un intercambio por alguno de los miembros del grupo de los cinco cubanos no es posible", dijo Ostick. Gross "no es un espía", subrayó.

Ya Washington había rechazado la posibilidad de un intercambio y la propia secretaria de Estado, Hillary Clinton, había negado que se estudiaran concesiones a La Habana a cambio de obtener la libertad del contratista de 62 años.

"Seguimos exigiendo al gobierno cubano la liberación de Alan Gross", dijo Ostick.

Gross, detenido en diciembre de 2009 en La Habana, fue condenado a 15 años de cárcel por "actos contra la independencia o la integridad territorial del Estado" por ingresar ilegalmente a la isla equipos sofisticados de telecomunicaciones y entregarlos a comunidades judías.

Actualmente se encuentra internado en un hospital militar de La Habana debido a problemas de salud.

Por su parte, los cinco cubanos, que La Habana reconoce como sus agentes para vigilar a los grupos anticastristas de Miami, fueron detenidos en 1998 y condenados a largas penas de prisión por espionaje. Uno de ellos cumplió la sentencia de 13 años y fue liberado, pero no puede regresar aún a Cuba.

Estados Unidos reconoce a Gross como empleado de la empresa Development Alternatives, contratada por una agencia del Departamento de Estado, pero sostiene que suministraba celulares a grupos judíos cubanos para ayudarles a comunicarse con el exterior.

PANAMÁ, 18 ENE (NOTIMEX).- La ex presidenta panameña Mireya Moscoso (1999-2004) reiteró hoy que no se arrepiente de haber indultado al final de su mandato a cuatro ex terroristas, pese a que la semana pasada un tribunal panameño confirmó sentencias contra ellos.

'No me arrepiento de haberlos indultado', dijo Moscoso al diario La Prensa, luego de desatar fuertes críticas en Cuba por reunirse el martes en Miami con los anticastristas Luis Posada Carriles, Pedro Remón y Gaspar Jiménez, a quienes dejó en libertad.

Moscoso dio el perdón, días antes de dejar el poder en 2004, a Remón, Jiménez, Posada Carriles y Guillermo Novo, quienes purgaban penas de hasta ocho años de cárcel por estar involucrados en un fallido plan para asesinar aquí al presidente Fidel Castro en 2000.

La ex mandataria, quien apoya al gobierno del presidente Ricardo Martinelli pese a que su Partido Panameñista está en la oposición, dijo que el encuentro con los procesados 'fue casual'.

La semana pasada, el Segundo Tribunal confirmó la condena emitida en 2004 por el Juzgado Quinto Penal contra Posada Carriles, Novo, Remón y Jiménez, luego que en 2008 la Corte declarara inconstitucionales los indultos de Moscoso.

Los cuatro, junto con el panameño José Hurtado, fueron detenidos en noviembre de 2010, en vísperas de una cumbre iberoamericana, acusados de tener todo preparado para cometer un atentado contra Castro en el Paraninfo de la Universidad de Panamá.

MIAMI, 18 (ANSA) - Grupos de exiliados cubanos que viven en Miami anunciaron que piensan organizar una flota especial para celebrar la visita del papa Benedicto XVI a Cuba, prevista para marzo próximo.

La idea del grupo de exiliados es organizar una flotilla para celebrar en aguas internacionales, frente a las costas de Cuba, la visita de Benedicto XVI a la Isla, anunció hoy Norman del Valle, vicepresidente del Movimiento Democracia.

Según explicó Del Valle a agencias locales, el grupo está "analizando seriamente la posibilidad de organizar una flotilla para celebrar la visita del Papa".

La idea es "recordarle que también hay una diáspora que cree en Dios y a la que no se le permite entrar a su patria", dijo el vicepresidente del Movimiento Democracia.

El Papa, de 84 años, tiene previsto visitar Cuba del 26 al 28 de marzo, en el marco de una gira que también lo llevará a México.

El Pontífice oficiará dos misas al aire libre en Cuba, una en Santiago de Cuba y la otra en La Habana.

Según el funcionario cubano, "la idea es tener presencia frente a La Habana y esperando que nos dejen entrar". "Nos imaginamos que no nos permitirán entrar, pero estaríamos en aguas internacionales aplaudiendo la visita del papa", explicó.

El viaje de Benedicto XVI coincidirá con el Año Jubilar 2012 en Cuba, para festejar el cuarto centenario del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, la patrona de la isla.

Por otro lado, la Arquidiócesis de Miami está organizando una peregrinación de cubanos católicos y de otras nacionalidades a Cuba.

De acuerdo al programa, los peregrinos asistirán a la primera misa que celebrará el Papa en la plaza de la Revolución Antonio Maceo, en Santiago, con motivo de la Anunciación de la Virgen María.

Al día siguiente el grupo tiene previsto viajar a La Habana para participar en una misa en la catedral con el arzobispo de Miami, Thomas Wenski. Y el 28 de marzo asistirán a la segunda misa del papa en la plaza de la Revolución José Martí.

La organización afirmó mediante un comunicado que reafirman y defienden "ante la opinión pública el derecho de los cubanos a la libertad de pensamiento, movimiento, conciencia y religión, lo mismo que, el derecho a salir de cualquier país, incluso del propio, y a regresar a su país".

BASE NAVAL DE GUANTÁNAMO, 18 ENE (EFE).- La última jornada de la vista militar contra Abdl al-Rahim al-Nashiri, responsable del ataque al destructor estadounidense "Cole" en 2000, se estancó hoy en las deliberaciones sobre cómo tratar la correspondencia legal y la información clasificada.

El primer punto discutido y no resuelto fue determinar quién debe controlar la correspondencia legal con Al Nashiri, que volvió a asistir a la vista vestido de blanco y pasó los quince minutos de un descanso en la sala, donde, tras un cristal, también asisten víctimas del ataque al "Cole".

Hasta el momento, según las normas del comandante del penal de alta seguridad, el contraalmirante David Woods, el correo legal debe ser revisado por un equipo independiente, algo que para la defensa viola las normas éticas de su labor de representación.

El conocido como "equipo privilegiado de revisión" está pagado por el Gobierno de EE.UU., aunque ni siquiera el jefe de la prisión de Guantánamo pudo aclarar a quién responden o exactamente de quiénes se compone, más allá de confirmar que hay miembros de agencias de inteligencia, entre otros.

El coronel del Ejército James Pohl, juez militar del proceso a Al Nashiri, el primer preso de Guantánamo que se enfrenta a la pena de muerte, pidió a la fiscalía y defensa que expliquen por escrito sus propuestas para tratar la comunicación legal en equilibrio con los derechos del acusado y las necesidades de seguridad de la prisión.

La defensa propone que el correo marcado como comunicación legal sea revisado sólo en busca de elementos no permitidos, como grapas, mientras que la fiscalía pide que el equipo independiente revise el contenido con una ojeada delante de un representante de la defensa.

Según el comandante de la Marina Stephen Reyes, esa ojeada rápida es una violación del derecho a una comunicación confidencial con su abogado.

La decisión del juez sobre como tratar el caso de Al Nashiri, el primer preso juzgado en Guantánamo que se enfrenta a la pena de muerte, podría determinar el futuro de otras "comisiones militares", criticadas por organizaciones internacionales por quebrantar las bases de un proceso justo y transparente.

Los debates de hoy sobre las formalidades para proceder con el juicio de Al Nashiri muestran las dificultades y las características especiales que suponen las "comisiones militares" del "Campo Justicia" de Guantánamo, que sirven por primera vez para juzgar a combatientes irregulares como los de Al Qaeda.

Otro de los puntos discutidos fue cómo tratar la información clasificada que previsiblemente será necesario revisar en este juicio, en el que el acusado fue interrogado con técnicas consideradas tortura en prisiones clandestinas desde 2002 hasta 2006, cuando se confirmó que había sido transferido a Guantánamo, donde permanece junto con otros 170 internos.

Según propone la fiscalía, la defensa tendría acceso limitado y filtrado a ciertos documentos considerados secretos, debido a la necesidad de proteger la seguridad nacional.

MIAMI, 17 (ANSA) - Una pareja de origen cubano que sobrevivió al naufragio del crucero "Costa Concordia" frente a las costas de Italia, retornó a Miami y acusó al capitán del navío de ser un "cobarde".

"Fue una cobardía", comentó Jesús García, de 62 años, residente de Miami, quien retornó a su casa junto a su pareja Connie Barrón.

"Siempre se conoce que el último en bajarse del barco es el capitán, pero aquí fue al revés", indicó.

"Nos quedamos defraudados", subrayó García, quien protagonizó un emotivo encuentro con una decena de familiares que acudieron al Aeropuerto Internacional de Miami (MIA), sin maletas y vistiendo ropa donada.

"Había personas que trataban de ayudarnos, pero no tenían ni la menor idea de cómo hacerlo", agregó García.

El viernes a la noche el crucero italiano Costa Concordia naufragó frente a la orilla de la Isla de Giglio, frente al litoral del sur de Toscana.

LA HABANA, 18 ENE (NOTIMEX).- Al menos tres muertos y seis heridos es el saldo preliminar de un derrumbe parcial de un edificio ubicado en la intersección de la avenida Infanta y la calle Salud, en esta capital, informó hoy la estatal Radio Reloj.

Bomberos y personal de la policía y los servicios médicos de urgencia laboraban la mañana de este miércoles entre las ruinas del inmueble, que había sido declarado hace años inhabitable pero donde residían familias, constató NOTIMEX.

El percance ocurrió la noche del martes y en el edificio siniestrado residían núcleos familiares de los municipios Plaza de la Revolución y Centro Habana, indicó la radioemisora.

Teresa Reve López, de 23 años, vecina del edificio, relató a reporteros que lograron salvarse sus hijas gemelas, su mamá, su hermana y su padrastro.

Radio Reloj dijo que tras conocerse el hecho, que según testigos ocurrió a las 21:30 horas locales (02:30 GMT) acudieron al lugar fuerzas de bomberos, la policía, servicios médicos y autoridades provinciales y de ambos municipios.

El envejecimiento del fondo de viviendas, el deterioro por la falta de mantenimiento, los continuos derrumbes, el efecto de los huracanes y la disminuida capacidad constructiva del Estado, conforman un complejo cuadro social en esta nación caribeña.

La víspera, la presidenta de la Asamblea Provincial del Poder Popular (gobierno local), Marta Hernández, dijo que mejorar e incrementar el fondo habitacional en la provincia de La Habana es una de las prioridades para este año.

En rueda de prensa en esta ciudad divulgada por medios locales, Hernández explicó que aliviar la situación crítica de muchos inmuebles en la urbe, es un objetivo fundamental en el plan presupuestario, al cual contribuirán positivamente las nuevas estrategias de desarrollo.

LA HABANA, 18 ENE (XINHUA) -- El Instituto de Neurología y Neurocirugía de Cuba celebrará su Jornada Científica Anual del 23 al 27 de enero, que coincide esta vez con el aniversario 50 de esa institución, anunciaron hoy los organizadores del evento.

El programa dado a conocer a la prensa incluye cursos de actualización prejornada, así como conferencias, presentaciones de los grupos de investigación y ponencias de los especialistas participantes, tanto nacionales como procedentes de otras naciones.

Según los organizadores, esta cita tiene como objetivo propiciar el intercambio de experiencias, dar a conocer los resultados científico-técnicos del Instituto e impulsar proyectos conjuntos entre centros dedicados a la neurología y la neurocirugía, en aras de estimular la investigación científica y una mejor atención a los pacientes.

Entre los temas de debates destacan las enfermedades cerebrovasculares, neurodegenerativas, neuromusculares, epilepsia y los trastornos del movimiento. La agenda del foro incluye también temas de neuropediatría, neuroimagenología, neurofisiología clínica, genética y afecciones neurológicas, entre otros tópicos.

BRASILIA, 18 ENE. (NOTIMEX).- Fiel reflejo de la realidad actual del país caribeño, la exposición fotográfica "Luz de Cuba", de la artista brasileña Lisette Guerra, fue inaugurada la víspera en el Museo Nacional del Conjunto de la República, en el centro de esta capital.

De acuerdo con la fotógrafa, dicha muestra, que se exhibe como parte del Primer Festival Internacional de las Artes de la capital brasileña, representa su amor por la isla caribeña, fruto de sus cinco viajes que ha realizado y en los cuales ha logrado capturar sus más bellos y significativos paisajes.

Trinidad, Varadero, las calles y edificios de La Habana, sus autos antiguos y la venta de artículos con la imagen de Cuba son tan sólo algunas de las imágenes que exhibirá la artista, hasta el próximo 15 de febrero en el recinto antes citado.

En el acto inaugural, el secretario de Cultura de Brasilia, Hamilton Pereira, subrayó los valores estéticos de la artista, así como las buenas relaciones entre los dos países, que tienen raíces culturales muy semejantes.

En compañía de integrantes del Cuerpo Diplomático de la Embajada de Cuba en Brasil, Pereira señaló que la muestra forma parte de las actividades desplegadas del Primer Festival Internacional de las Artes.

Dicho encuentro cultural tiene el objetivo de destacar el papel integrador de Brasil en la región, siendo la cultura una de las expresiones que más contribuyen a ese fin.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 18 ENE (NOTIMEX).- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, que este año buscará la reelección, enfrenta a una sociedad dividida sobre el desempeño de su administración, preocupada por la economía, el déficit fiscal y el empleo, reveló hoy un nuevo sondeo.

La encuesta conjunta del diario The Washington Post y la cadena de noticias ABC mostró que el mayor reto para el mandatario continúa siendo la situación económica del país.

En general, los estadounidenses están divididos sobre el desempeño de Obama con un 48 por ciento que lo aprobó, frente al mismo porcentaje que la desaprobó.

La situación económica del país es el área donde el descontento sobre su gestión es más pronunciado y ello significa malas noticias para el mandatario conforme se encamina hacia una complicada campaña de reelección este año.

Un 57 por ciento de los estadounidenses dijo desaprobar el manejo de Obama de la economía, otro 58 por ciento desaprobo su manejo del déficit presupuestal y 51 por ciento se pronunció así en el tema de creación de empleos.

Aun en el ámbito de política exterior, una de las áreas fuertes en la gestión del mandatario, el descontento es elevado en lo que se refiere a sus esfuerzos ante la posibilidad de que Irán desarrolle un programa de armas nucleares.

Un 48 por ciento dijo desaprobar su desempeño en ese frente contra un 33 que le dio su aprobación.

Sólo en el tema de la guerra contra el terrorismo el mandatario logró una calificación alta, 56 por ciento de los estadounidenses aprobó su trabajo, frente un 38 por ciento que lo desaprobo.

Los resultados de la encuesta se producen en la víspera de que el mandatario presente su tercer informe de gobierno la próxima semana y en momentos en que se apresta a entrar de lleno a la campaña en busca de su reelección.

La encuesta telefónica nacional fue conducida del 12 al 15 de enero entre mil adultos y presenta un margen de error de 2.3 por ciento.

NUEVA YORK (AP)- Wikipedia bloqueó el miércoles el acceso a sus artículos en inglés y Google ennegreció el logo de su página inicial, sumándose a la protesta de otros cibernavios contra una legislación pendiente en el Congreso estadounidense destinada a cerrar los sitios que compartan películas y contenidos pirateados.

A su vez, Reddit.com cerró su servicio de redes sociales durante 12 horas. Otros sitios se sumaron a la protesta sin interrumpir sus servicios.

Craigslist presentó una pantalla negra que dirigió a los usuarios a una página con argumentos contra la legislación. Después de 10 segundos la página abría un enlace a su portal, pero algunos usuarios no se dieron cuenta y pensaron que Craigslist había cerrado temporalmente el acceso a sus listas.

Wikipedia y Google y las compañías de Internet se preocupan de que la ley, de ser aprobada, pueda usarse para afectar cibernavios legítimos en los que los usuarios comparten contenidos. La Cámara de Representantes estudia la Ley para Detener la Piratería en Línea y el Senado la Ley de Protección de la Propiedad Intelectual.

El cierre de Wikipedia durante 24 horas es una medida sin precedente para la enciclopedia en línea. Sin embargo no es completo: el bloqueo puede superarse cambiando los parámetros del explorador o usando la versión para pantallas de teléfonos celulares.

Google.com indica una página en la que los usuarios pueden sumar sus nombres a una petición contra la legislación.

El cierre de Wikipedia por 24 horas es un hecho sin precedente para la enciclopedia universal en línea. La decisión fue tomada después de consultar a la comunidad de contribuyentes, pero algunos objetan que tomar una posición política socava la misión del sitio como una fuente neutral.

CARACAS, 18 ENE (REUTERS) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, arrancó el 2012 con una vitalidad que contrasta con el hombre calmado que luchó contra el cáncer en los últimos meses y reestructuró su fuerza política para enfrentar a una oposición vigorizada cuando aún sobrevuelan los temores sobre su real estado de salud.

En una vertiginosa saga, Chávez reorganizó la directiva del partido de gobierno, renovó la cúpula militar y anunció que se desprenderá de algunos ministros para enviarlos como candidatos a regiones dominadas por la oposición.

La apuesta busca sortear uno de los años más complejos de la vida política del mandatario, con rivales que atesoran sueños de poder para las elecciones presidenciales de octubre y con sondeos mostrando que le harán contrapeso por primera vez en mucho tiempo.

"Chávez juega con una medicina de amplio espectro (...) Se prepara, anticipa escenarios de estar o no estar", sostuvo el analista Ricardo Sucre, quien explicó que el mandatario parece haber asumido que puede ser derrotado en las urnas o que su salud lo podría obligar a abandonar el poder.

Varias encuestas sitúan la popularidad de Chávez entre un 50 por ciento y un 60 por ciento. Pero, si bien tiene un alto nivel de aceptación, eso no le garantiza el voto que lo lleve a extender sus 13 años de mandato.

Aunque no se conocen recientes encuestas, en mediciones a finales del año pasado la intención de voto estaba emparejada con la oposición, que elegirá en febrero a un candidato único en unas inéditas votaciones primarias, y será crucial la escogencia de los indecisos.

Chávez asegura estar plenamente curado tras una operación en junio en La Habana para extirparle un tumor del tamaño de una pelota de béisbol con células cancerosas y varias sesiones de quimioterapia.

Sin embargo, médicos señalan que deben pasar años antes de que un paciente de cáncer pueda ser declarado en remisión y han advertido que la etapa de recuperación impediría que cumpla con las exigencias de una campaña política.

"El mensaje que (Chávez) quiere comunicar es que está en sus mejores momentos. Es obvio que no es así, la situación es distinta, el país es otro y él tiene el cáncer", añadió Sucre.

PRUEBA DE VIDA

El histriónico presidente rompió el viernes pasado su marca personal de extensos discursos al comparecer durante nueve horas y media en la Asamblea Nacional para rendir cuentas de su gestión, desoyendo a sus médicos que le habrían aconsejado estar apenas tres horas en el hemiciclo.

"Sigo creyendo que una alocución de casi 10 horas va en detrimento de la recuperación de alguien que acaba de superar un cuadro cancerígeno", comentó el politólogo Nicmer Evans, que señaló que el discurso mostró a un líder que está más allá del bien y del mal.

Un día después de la comparecencia, Chávez confesó que sufría de dolor de pies por haber estado tanto tiempo parado.

"Es que no soy de hierro ni acero", aclaró.

Henrique Capriles, el opositor con mayor opción de ganar las primarias, consideró que la rendición de cuentas fue "un maratón, una larga despedida" e ironizó al afirmar que "el problema es que cuando se está tantos años en el poder, cuesta mucho despedirse".

"TANQUES" A LA CALLE

Mientras por un lado da señales de fortaleza, por el otro prepara una red de contención con la reorganización a finales del 2011 de la cúpula de su agrupación, el Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), y cambios en el liderazgo.

"Obviamente Chávez piensa en términos de escenarios, así que no son fortuitas sus decisiones. No es errada la afirmación de que uno de los escenarios que tomó en cuenta es el de su salud", sostuvo el analista político John Magdaleno.

Uno de los cambios más significativos fue promover como nuevo presidente del poder legislativo a Diosdado Cabello, quien fue su vicepresidente y dio la orden para rescatarlo en el 2002 tras un breve golpe de Estado.

Cabello, elegido por la mayoría oficialista de la Asamblea Nacional como su presidente para el 2012, es un hombre de gran influencia en la fuerza militar y ampliamente resistido por la oposición.

"A pesar de las críticas que recibe (Cabello), es uno de los hombres que ha mostrado más lealtad a Chávez, el comandante sabe que en él puede confiar", dijo un funcionario del Gobierno bajo condición de anonimato.

Cerca de fin de año, Chávez anunció que se desprendería de algunos de los ministros más significativos de su gabinete, incluido el vicepresidente Elías Jaua y el canciller Nicolás Maduro, para nombrarlos candidatos en estados dominados por la oposición.

"Mi canciller Nicolás ahora se va de candidato a gobernador (...) y Elías se va también, me van a dejar solo", sostuvo durante su rendición de cuentas, haciendo gala de que sacaba sus "tanques" a pelear a la calle.

Sin embargo, Chávez aclaró que sus "pesos pesados" no estarán solos y aseguró: "Yo estoy entero, y voy para la campaña entero, a la calle, con ese pueblo".

Magdaleno comentó que Jaua y Maduro son dos de los funcionarios mejor evaluados del Gabinete.

Además, para reforzar los vínculos con los militares, Chávez posesionó el martes como ministro de Defensa a Henry Rangel Silva, acusado por Washington de estar vinculado con grupos rebeldes y de liderar operaciones de narcotráfico.

Rangel, quien sustituyó a Carlos Mata -apartado del cargo para lanzarlo como candidato a gobernador-, dejó clara su posición al asumir. En una ceremonia, afirmó: "Nuestro pensamiento militar es antiimperialista".

SANTIAGO DE CHILE, 18 ENE (EFE).- El vicepresidente de Ecuador, Lenin Moreno, expuso hoy en Chile su avanzado programa de desarrollo para personas con discapacidad, que las autoridades del país austral elogiaron ya que, según su visión, se trata de un modelo que mejora la inclusión laboral de ese colectivo.

"Sentimos que en el tema de ayuda a personas con discapacidad en Ecuador está más avanzado que el de Chile", dijo a EFE el ministro de Desarrollo Social chileno, Joaquín Lavín, quien se reunió con Moreno en El Palacio de La Moneda, sede del Ejecutivo chileno, en Santiago.

La reunión fue la primera actividad de Moreno en Chile, donde cumple una visita que se prolongará hasta el viernes y que para este miércoles prevé además un desplazamiento hasta la sede del Parlamento, en la ciudad de Valparaíso, para reunirse y ser homenajeado por el Senado.

En la reunión con Lavín, Moreno dio a conocer el programa Misión Solidaria "Manuela Espejo", que lidera el vicepresidente ecuatoriano y ha logrado registrar y atender en su país a casi 300.000 personas con algún tipo de discapacidad.

El encuentro incluyó la firma de un convenio de cooperación sobre políticas de atención a personas con discapacidad, que establece el intercambio de información y experiencias en temas como modelos de rehabilitación, de inclusión laboral y educacional, entre otros.

Antes de la firma, el ministro Lavín mostró al vicepresidente ecuatoriano, quien sufre una paraplejía causada por un atentado en su contra, un vídeo en el que se ve cómo una conductora chilena reacciona de forma airada después de que varios usuarios le recriminan haber estacionado su vehículo en dos lugares habilitados para minusválidos.

"Estas imágenes revelan un tipo de conducta general que aún tiene la sociedad, que cree que los únicos derechos son los propios y que no existen derechos de las otras personas, principalmente las personas con discapacidad", señaló Moreno tras visualizar las imágenes.

Lavín indicó que el vídeo demuestra que "hay mucho que aprender" y destacó que en Chile aún "falta conciencia social en el respeto de los derechos a las personas que sufren una discapacidad".

Asimismo, al ser preguntado en qué debe mejorar el sistema chileno de inclusión social para minusválidos, Lavín apuntó que en su país a los discapacitados adultos "les cuesta mucho encontrar trabajo", ya que las leyes siguen sin protegerles.

En tanto, elogió el sistema ecuatoriano al asegurar que es un ejemplo a seguir, pues obliga que un "determinado porcentaje" de los contratos tienen que ser destinados a personas con alguna discapacidad.

"La verdad es que las personas con discapacidad cuando cumplen 25 años y ya están fuera de los sistemas educacionales, fuera de las fundaciones, les cuesta mucho encontrar trabajo y no hay legislación que les proteja", admitió.

Por eso, el ministro de Desarrollo Social chileno calificó a Lenín Moreno como "un ejemplo" de cómo una persona discapacitada, "con fuerza y con voluntad adecuada", puede asumir un cargo de responsabilidad.

BAGDAD, 18 ENE (EFE).- El líder del bloque iraquí Al Iraquiya, Ayad Alawi, cuya alianza ganó los últimos comicios, propuso hoy el nombramiento de un nuevo primer ministro para resolver la crisis política en el país si fracasa la conferencia nacional prevista.

En una rueda de prensa, el ex primer ministro iraquí indicó que su bloque ofreció tres opciones a las fuerzas políticas en caso de que fracase la conferencia nacional que el presidente iraquí, Yalal Talabani, tiene previsto convocar para limar diferencias entre los distintos grupos.

La primera alternativa -apuntó Alawi- sería la formación de un nuevo Gobierno que cree las condiciones adecuadas para celebrar elecciones que lleven a la constitución del Parlamento y del Ejecutivo.

El líder iraquí también apoyó que la coalición política que gobierna actualmente el país nombre un nuevo primer ministro en sustitución de Nuri al Maliki, que ocupa actualmente el cargo.

Alawi destacó que la tercera posibilidad sería crear un nuevo Ejecutivo de unidad nacional que actúe de acuerdo a la Constitución y a los acuerdos de Erbil, capital del Kurdistan iraquí donde las fuerzas políticas pusieron fin al vacío gubernamental fruto de sus continuas desavenencias y permitieron la formación de un gabinete a fines de 2010.

"El Gobierno actual está intentando desviar la atención sobre sus fracasos mediante la creación de crisis y discordias", subrayó Alawi, que citó un reciente informe de la organización Transparencia Internacional que califica a Irak como uno de los países más corruptos debido a la política de exclusión, la marginación o la politización del poder judicial.

"Apoyamos firmemente al congreso nacional convocado por el presidente, pero al mismo tiempo no estamos listo para asistir a reuniones sin valor", remató el ex primer ministro.

La actual crisis en Irak se desencadenó el pasado día 19 de diciembre por la emisión de una orden de arresto contra el miembro de Al Iraquiya y vicepresidente suní, Tareq al Hashemi, por supuestos delitos de terrorismo, lo que originó el boicot de su grupo a las reuniones del Gobierno de unidad nacional, donde tiene ocho ministros.

Precisamente hoy, esta coalición de tendencia laica que agrupa a dirigentes suníes y chiíes criticó la reciente decisión del Gobierno de Al Maliki de prohibir a los ministros de este bloque ejercer su trabajo en sus departamentos después de que estos decidieran ausentarse de las mencionadas reuniones.

El Ejecutivo fue constituido el 21 de diciembre de 2010 tras más de nueve meses de vacío gubernamental causado por las discrepancias entre las distintas fuerzas, a raíz de los ajustados resultados de las elecciones parlamentarias de marzo de ese año.

La alianza ganadora fue Al Iraquiya, que con 91 de los 325 escaños del Parlamento no tuvo escaños suficientes para formar Gobierno.

Las principales contrincantes de Al Iraquiya fueron el bloque Estado de Derecho, de Al Maliki, que quedó segundo, y la Alianza Nacional Iraquí, del ex primer ministro Ibrahim al Yafari, que forjaron un acuerdo para formar la chií Alianza Nacional, que sumó 159 asientos en la Asamblea.

Junto a la tensión política, Irak vive una crisis de seguridad que se ha exacerbado tras la retirada de las tropas estadounidenses el pasado diciembre y agudizado por una serie de sangrientos atentados.

MOSCÚ, 18 ENE (DPA) - Tras las fuertes críticas de Estados Unidos, Rusia defendió hoy el envío de armas a Siria, a través de su ministro de Asuntos Exteriores, Serguei Lavrov: "No estamos infringiendo ningún acuerdo internacional", dijo ante la prensa en Moscú.

Rusia no tiene que disculparse ante nadie. Las sanciones de Occidente "no las podemos considerar legítimas, porque son medidas de presión unilaterales que socavan los esfuerzos de paz colectivos", dijo Lavrov. A su vez criticó los envíos de armas a "extremistas" en Siria.

Moscú, con poder de veto en el Consejo de Seguridad de la ONU, es un estrecho socio de Damasco y suministrador de armas del país árabe.

Hace días surgieron informaciones sobre envíos de munición rusa.

Lavrov acusó a los países occidentales de tener una doble moral en la crisis de Siria. "Exigen tachar una formulación en la resolución (presentada por Rusia ante la ONU), según la cual no hay nada que justifique el uso de la fuerza", dijo el ministro. "Sin embargo para nosotros la línea que no vamos cruzar es clara: no apoyaremos ninguna sanción unilateral", dijo a la vez que exigía que las medidas punitivas sean acordadas con Moscú y Pekín.

A su vez, Occidente está dejando de lado los "atentados terroristas" de los insurgentes. Rusia exige una resolución que condene tanto la violencia del gobierno del presidente Bashar al Assad como la de la oposición. Y Moscú no se va a mover de esta posición, dijo Lavrov.

El ministro ruso anunció también que su país no apoyará ningún ataque militar contra Siria. "Insistimos en una solución política", dijo. Además, el Consejo de Seguridad de la ONU no impondrá una zona de exclusión aérea sobre Siria, medida que no tendría ningún sentido, porque a diferencia de Libia no se emplean aviones para atacar a los opositores, afirmó. Rusia permitió que se impusiera una zona de exclusión aérea en Libia con su abstención en el Consejo de Seguridad de la ONU.

BRUSELAS, 18 ENE (REUTERS) - Los Gobiernos de la Unión Europea lograron un principio de acuerdo para congelar los bienes del banco central de Irán junto a un planeado embargo al productor de crudo de la OPEP, pero aún no alcanzaron una decisión sobre proteger de las sanciones al comercio no petrolero, dijeron diplomáticos.

Enviados del bloque han redoblado las conversaciones en los últimos días para preparar un paquete de nuevas sanciones contra Teherán, con la intención de adoptarlas en la reunión del lunes de ministros de Relaciones Exteriores en Bruselas.

Los representantes de la UE habían acordado en principio sancionar las importaciones de crudo iraní, pero deben definir cuándo comenzaría el embargo y la forma de implementarlo.

"En cuanto al banco central, las cosas se han estado desarrollando en la dirección correcta en las últimas horas.

Ahora hay un amplio consenso en principio. Las discusiones siguen sobre los detalles", dijo el miércoles un diplomático de la UE.

La principal preocupación entre algunos Estados miembro del bloque es evitar sanciones sobre el banco central que bloqueen la compra de bienes permitidos, sostuvieron las fuentes.

MOSCÚ, 18 ENE (DPA) - En la polémica por el programa nuclear iraní, Rusia acusó hoy a Occidente colocar en su punto de mira a la población de la república islámica con las sanciones que tiene previsto imponer a Teherán, según dijo el Ministro de Exteriores ruso, Serguei Lavrov, en Moscú.

"Las medidas de presión unilaterales no tiene nada que ver con el intento de impedir el desarrollo de armas nucleares", dijo Lavrov ante la prensa.

"Las partes deberían centrarse más en la negociación y menos en las sanciones y en la amenaza del uso de la fuerza", añadió el ministro, que advirtió expresamente en contra de un ataque militar contra Irán, en cuyo caso las consecuencias serían terribles para toda la región.

El presidente de Estados Unidos Barack Obama, y el secretario de Defensa Leon Panetta y otros altos cargos del gobierno desaconsejaron insistentemente a Israel de un ataque a Irán, según informó recientemente el diario "The Wall Street Journal". Los ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea se reúnen el lunes en Bruselas para analizar una suspensión de las exportaciones de crudo procedente de Irán.

Rusia intenta ahora contrareloj presionar en la disputa nuclear.

El negociador nuclear iraní, Ali Bageri, acudió hoy a Moscú y el domingo viajará a la capital rusa el ministro del Interior iraní, Mostafa Mohammed Naya.

El embajador de Teherán en Rusia dijo a la agencia Interfax, que Irán está dispuesto a negociar con los cinco países del Consejo de Seguridad más Alemania. "La pelota está en el campo del grupo 5+1", dijo el diplomático. Sólo queda, dijo, que la responsable de política Exterior de la UE, Catherine Ashton, convoque la reunión. El político mencionó Turquía como posible lugar de las negociaciones.

ANKARA, 18 ENE (EFE).- El ministro iraní de Exteriores, Ali Akhbar Salihi, dijo hoy que Estambul es el lugar más probable para acoger nuevas negociaciones entre Irán y el "Grupo 5+1" para buscar una solución al contencioso sobre el programa nuclear persa.

Al llegar a Ankara, Salihi declaró a CNNT rk que "personalmente" está a favor de celebrar en Estambul la nueva ronda de negociaciones entre su país, por un lado, y el grupo integrado por los cinco miembros del Consejo de Seguridad de la ONU (Estados Unidos, Francia, Reino Unido, Rusia, China) y Alemania.

"Aún continúan las conversaciones respecto al lugar y la fecha, pero lo más probable es que se haga en Estambul", explicó Salihi.

El ministro, de visita oficial en Turquía, visitó hoy la tumba del poeta sufí Yelaledín Rumi en Konya, en Anatolia central, y luego se desplazó a Ankara donde se reunió con el presidente turco, Abdullah G I, y el primer ministro, Recep Tayyip Erdogan.

El ministro de Exteriores turco, Ahmet Davutoglu, ya había señalado anteriormente que la próxima ronda de negociaciones sobre el conflicto nuclear con Irán se celebraría en Estambul, donde la anterior ronda concluyó sin

resultado en enero de 2011, pero Salihi es el primer representante iraní en proponerlo.

Los países de la Unión Europea (UE) avanzan hacia la imposición de un embargo a las importaciones de productos petroleros iraníes que se haría efectivo de aquí al mes de julio, según aseguraron ayer fuentes diplomáticas en Bruselas.

La propuesta, planteada por la Presidencia de turno danesa y los servicios diplomáticos, busca conciliar las posturas de los Estados miembros sobre la fecha de entrada en vigor del embargo, que debe ser acordado oficialmente por los ministros de Exteriores de la UE el próximo lunes.

Los Veintisiete acordaron a principios de mes esa medida contra el sector energético iraní, en respuesta al programa nuclear de Teherán y para forzar al régimen iraní a desistir de cuestionables actividades como el enriquecimiento de uranio, que alimentan la sospecha de que pueda fabricar la bomba atómica.

Irán, por su parte, insiste en su derecho a dichas actividades, de las que asegura que solo persiguen fines pacíficos.

RAMALA (CISJORDANIA), 18 ENE (EFE).- El presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP) y del partido Fatah, Mahmud Abbas, y el líder de Hamas, Jaled Meshal, se reunirán en El Cairo a principios de febrero para tratar la implementación del acuerdo de reconciliación entre ambas facciones palestinas.

El dirigente de Fatah, Azam al Ahmed, dijo a la radio Voz de Palestina que los dos líderes "intentarán superar los obstáculos que están retrasando la implementación del pacto" de reconciliación.

Entre los principales puntos del acuerdo que deben concretarse se encuentra la formación de un Gobierno de unidad, la celebración de elecciones en Cisjordania y Gaza y la reforma de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP).

En el acuerdo de reconciliación alcanzado el pasado mayo en El Cairo, las dos facciones palestinas pactaron celebrar las elecciones en un plazo máximo de un año, pero no han conseguido hasta el momento formar un Ejecutivo unitario que dirija el proceso hasta la celebración de los comicios.

En declaraciones a EFE el pasado domingo, el director ejecutivo de la Comisión Electoral Palestina, Hisham Keheil, consideró "prácticamente imposible" llevar a cabo elecciones generales y presidenciales antes del fin del próximo mayo.

Keheil dijo que la comisión que dirige se enfrenta a importantes obstáculos legales y técnicos que impedirán llevar a cabo los comicios en cumplimiento de los plazos acordados por ambas facciones.

En este sentido, explicó que la comisión requiere de al menos seis semanas para prepararse, a los que sumó otros 90 días que los partidos necesitarán para afrontar los comicios, lo que "hace imposible estar listos para el mes de mayo".

La reunión entre Abbas y Meshal en El Cairo tendrá lugar poco después de la conferencia que la OLP mantendrá en la capital egipcia para abordar la reforma de esa organización.

Según Al Ahmed, una delegación egipcia viajará en los próximos días a Gaza y Cisjordania para evaluar sobre el terreno la situación del proceso de reconciliación.

Otro de los puntos que dificultan la implementación del acuerdo es la integración de las fuerzas de seguridad de ambas facciones en Gaza y Cisjordania, a la que se comprometieron en el pacto de El Cairo.

El primer ministro de Hamas en Gaza, Ismail Haniye, aseguró este lunes que las fuerzas de seguridad del movimiento islamista continuarán operando en la franja sea cual sea la aplicación del acuerdo de reconciliación con Fatah.

MOSCU (AP)- La televisión estatal fustigó al nuevo embajador de Estados Unidos en Rusia, cuestionando sus credenciales y señalando que su objetivo es apoyar a los líderes de la oposición y promover la revolución.

El Canal Uno criticó la designación del embajador Michael McFaul en un pasaje que difundió el martes por la noche, en el segundo día del diplomático en el cargo.

"El hecho es que McFaul no es un experto en Rusia", afirmó el analista del canal Mijaíl Leontev. "Es sólo especialista en la promoción de la democracia".

El comentario cuestionó el trabajo previo en Rusia de McFaul con el Instituto Democrático Nacional, "conocido por su proximidad a los servicios de inteligencia estadounidenses" y sus conexiones con el "llamado movimiento democrático" a principios de la década de 1990.

También sugiere que McFaul ha escrito cientos de artículos contra el primer ministro Vladimir Putin, que se cree volverá a ocupar la presidencia en marzo.

Al señalar el título de un libro de McFaul en el 2001, "Una revolución inconclusa en Rusia. El cambio político de Gorbachev a Putin", Leontev preguntó: "¿Ha venido el señor McFaul a Rusia para trabajar en esa especialidad, es decir, completar la revolución?" Inmediatamente antes del informe se mostró un video de dirigentes de la oposición saliendo de la embajada estadounidense después de reunirse con McFaul y el subsecretario de estado norteamericano William Burns, la primera recepción oficial del embajador.

El lunes se reunió con altos funcionarios del gobierno en el Kremlin.

La ambientalista Yevgeniya Chirikova, una de las personas invitadas a la embajada, opinó en un comentario en Twitter que haber recibido primero a los líderes de la oposición hablaba bien del embajador. Otros invitados fueron

activistas por los derechos humanos y representantes de los partidos Comunista, Rusia Justa, Yabloko y Partidos de la Libertad.

ESTRASBURGO, 18 ENE (DPA) - El Parlamento Europeo criticó hoy duramente el nuevo tratado para la unión fiscal en el bloque comunitario, al cual calificó de "inútil e incluso peligroso".

El texto, del cual permanece al margen el Reino Unido, es según una resolución aprobada hoy por la Eurocámara, "innecesario e incluso peligroso" porque crea un grupo de leyes y reglamentos separados del resto de la UE.

El Parlamento Europeo critica además el texto, cuyo objetivo es impedir nuevas crisis de endeudamiento en la eurozona y en toda la UE, por crear distintas velocidades en el seno del bloque y por focalizarse en exceso en el capítulo de la austeridad, el argumento preferido por el eje franco-alemán.

En una declaración posterior a la aprobación de la resolución, la Eurocámara, que participa activamente en las negociaciones para la creación de este tratado intergubernamental, cree que el texto no resolverá los problemas.

A pesar de las duras palabras, el Parlamento Europeo no tiene poderes formales para vetar el texto.

Las críticas se produjeron desde todos los sectores políticos de la Eurocámara, incluida la principal fuerza, el Partido Popular Europeo (PPE).

Entre los cambios más importantes que se deberían introducir en este tratado figuran la obligación de mantener el equilibrio presupuestario y el compromiso de no bloquear, en caso necesario, las iniciativas de la Comisión Europea para llevar a un socio incumplidor de las normas ante la justicia europea.

GINEBRA, 18 ENE (EFE).- El Foro de Davos, una de las grandes citas económicas del año, se celebra la semana próxima con la intención de buscar un nuevo encaje al capitalismo como motor de la economía mundial y de encontrar fórmulas creativas contra la crisis.

Organizado por el Foro Económico Mundial (FEM), la cita entre los días 25 y 29 de enero en Davos, el mayor centro de vacaciones de los Alpes suizos, llega en el momento de mayor incertidumbre económica de las últimas décadas, especialmente en Europa, y pretende "transformar" el capitalismo desde dentro.

"El capitalismo, en su forma actual, ya no encaja en el mundo. No hemos sabido aprender de las lecciones de la crisis del 2009. Urge una transformación global", dijo hoy en conferencia de prensa Klaus Schwab, fundador y director ejecutivo del FEM.

"La gran transformación: creando nuevos modelos" es el lema de este año, en la que se plantean cuatro temas de trabajo: crecimiento y modelos de trabajo; liderazgo y modelos de innovación; modelos de recursos y sostenibilidad; y modelos sociales y tecnológicos.

"Tenemos que encontrar nuevas líneas de pensamiento y dejar la manera habitual de hacer las cosas", dijo Schwab, que advirtió que en el contexto actual se corre el riesgo de avanzar hacia un modelo distópico, "con malestar social, proteccionismo y nacionalismo".

Schwab, economista y empresario alemán que fundó el FEM en 1971, insistió en que el capitalismo "tiene que ser reformado", algo que defiende desde hace años, y argumentó que el problema actual "no es de falta de capital, sino de falta de talento humano", una cuestión que definirá "la competitividad futura de la economía".

"Todavía creo en el mercado libre como motor principal de la prosperidad y de las oportunidades, y creo que los mercados tienen que servir a la sociedad", agregó Schwab, que recordó que Davos "no aportará soluciones, sino que será un gigantesco 'brainstorming'".

La importancia de Davos reside principalmente en el poder de convocatoria que ha logrado el FEM, que reunirá en el espacio de cuatro días a una cuarentena de jefes de Estado y de Gobierno.

En una evidente muestra de que la crisis en la zona euro está en el centro de las discusiones sobre el futuro, la canciller alemana, Ángela Merkel, pronunciará el discurso inaugural.

Además, acudirán, entre otros, el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, el primer ministro británico, David Cameron, el presidente de México, Felipe Calderón, el presidente de Perú, Ollanta Humala, y el presidente de Panamá, Ricardo Martinelli.

Del mundo económico, habrá especial interés en escuchar lo que tengan que decir el presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, y a su antecesor, Jean-Claude Trichet, la directora del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, e presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick, y el secretario estadounidense del Tesoro, Timothy Geithner.

También está prevista la presencia del vicepresidente para Asuntos Económicos y Monetarios de la UE, Olli Rehn, el vicepresidente y comisario de Competencia, Joaquín Almunia, el ministro alemán de Finanzas, Wolfgang Schäuble, o el nuevo ministro español de Economía y Competitividad, Luis de Guindos.

La delegación brasileña estará presidida por el ministro de Asuntos Exteriores, Antonio Patriota.

Junto a ellos, 1.600 hombres y mujeres de negocios representantes del millar de empresas que conforman y mantienen el Foro, así como sindicalistas y miembros de organizaciones no gubernamentales.

GINEBRA, 18 ENE 2012 (AFP) - Las pérdidas económicas consecutivas a las catástrofes naturales alcanzaron un nivel récord en 2011 contabilizando pérdidas equivalentes a 366.000 millones dólares (286.000 millones de euros),

estimó la ONU en su último estudio anual sobre el tema publicado el miércoles.

En 2011, la ONU registró unas 302 catástrofes naturales que provocaron la muerte de 29.782 personas, afectaron a otras 260 millones e infligieron un costo económico récord.

El sismo que golpeó a Japón en marzo representa la mayor parte de esa cifra, 210.000 millones de dólares en pérdidas económicas para ese año.

"El gran terremoto en Japón y el tsunami que le siguió nos recuerda a todos que no podemos ignorar las lecciones de la historia", declaró la directora de Estrategia Internacional de Prevención de Catástrofes de Naciones Unidas (UNISDR), Margareta Wahlström, citada en un comunicado.

"Las grandes ciudades situadas en las zonas sísmicas deben tomar en serio la probabilidad de que los acontecimientos se reproduzcan", agregó.

El último año récord en términos de pérdidas económicas fue en 2005, con 243.000 millones de dólares, según el estudio realizado por la ONU y el Centro de Investigación sobre Epidemiología de Desastres (CRED) de la Universidad de Lovaina (Bélgica).

NAIROBI, 18 ENE (EFE).- Miles de personas murieron por la hambruna en el Cuerno de África en 2011 debido a la "respuesta tardía de la comunidad internacional", según un informe difundido hoy por las ONG de ayuda humanitaria Oxfam y Save the Children.

"La falta de una acción decisiva por parte de la comunidad internacional, en el momento en que los sistemas de alerta temprana vislumbraron la gravedad de la situación en la zona, ha dejado un desolador balance de miles de muertes innecesarias y millones extra de euros gastados", afirmaron ambas ONG en un comunicado.

El citado informe, titulado "Un retraso peligroso", se publicó al cumplirse seis meses desde que se declarara la grave crisis alimentaria en la región.

Según el documento, "el miedo al riesgo trajo como consecuencia la demora de seis meses en la respuesta a gran escala".

"Las agencias humanitarias y los gobiernos nacionales -afirman las organizaciones- reaccionaron con excesiva lentitud (...) y muchos donantes exigieron pruebas de que se estaba produciendo una catástrofe humanitaria, antes de actuar para prevenirla".

Actualmente, subrayan, más de 13 millones de personas están sufriendo los efectos de la crisis alimentaria en la zona, azotada por la peor sequía -según la ONU- de los últimos sesenta años.

Aunque no es posible calcular con exactitud el número de muertos, la Agencia de Cooperación británica estima que se perdieron entre 50.000 y 100.000 vidas -más de la mitad de niños menores de 5 años- entre los meses de abril y agosto de 2011, según el comunicado.

Oxfam y Save The Children recalcan que "los sistemas de alerta temprana pronosticaron una emergencia probable en agosto de 2010, pero la respuesta de gran escala no se inició hasta julio de 2011".

"A día de hoy -indican-, la de Somalia sigue siendo la crisis alimentaria más grave en todo el mundo, con cientos de miles de personas que todavía viven en riesgo".

Ante esa situación, las ONG han elaborado la "Declaración para acabar con el hambre extrema", en la que instan a los gobiernos a revisar sus modelos de respuesta a las crisis alimentarias, así como a abordar las principales causas del hambre extrema.

El Cuerno de África se convirtió en 2011 en el foco de atención del mundo al sufrir una de las peores hambrunas de su historia, que provocó la muerte de decenas de miles de personas y sumió en una crisis humanitaria a más de 13 millones.

Somalia fue el país que más sufrió el embate de esa crisis, donde cerca de la mitad de su población, unos 3,7 millones de personas, padecieron la tragedia, acentuada por el conflicto y la falta de Gobierno efectivo que vive esa nación desde hace más de veinte años.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Sindy Milanés Martínez

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
